

## ABSTRAK

Nova Fransisca Lauziningrum, Nim 17102163035, Pidanaan Ujaran Kebencian Perspektif Kyai di Kabupaten Tulungagung, Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah Dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2020, Pembimbing Prof. Dr. H. A. Hasyim Nawawie S.H., M.Si

**Kata kunci** : Pidanaan, Ujaran Kebencian, Perspektif Kyai Di Kabupaten Tulungagung

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan adanya kasus ujaran kebencian yang sekarang ini banyak terjadi dimasyarakat. Begitu besar dampak yang ditimbulkan dari ujaran kebencian terutama dalam mendorong terjadinya kebencian kolektif, pengucilan, diskriminasi, dan kekerasan yang mengancam keutuhan negara serta memecah belah umat manusia. Hal ini yang menjadi alasan peneliti memfokuskan pada pidana ujaran kebencian perspektif kyai di Kabupaten Tulungagung mengingat keberadaan kyai sebagai tokoh agama dalam masyarakat tidak hanya pada hal ibadah saja tetapi ketika terjadi ketidakadilan, pelanggaran hak asasi manusia, dan juga permasalahan hukum islam lainnya.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1.) Bagaimana penetapan tindak pidana ujaran kebencian di Pengadilan Negeri Tulungagung 2.) Bagaimana pidana ujaran kebencian perspektif kyai di Kabupaten Tulungagung 3.) Bagaimana upaya mencegah ujaran kebencian perspektif kyai di Kabupaten Tulungagung. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah : 1.) Untuk mengetahui penetapan tindak pidana ujaran kebencian di Pengadilan Negeri Tulungagung 2.) Untuk mengetahui pidana ujaran kebencian perspektif kyai di Kabupaten Tulungagung 3.) Untuk mengetahui upaya mencegah ujaran kebencian perspektif kyai di Kabupaten Tulungagung.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini berupa wawancara, observasi dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan analisis data kualitatif dan metode induktif.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1.) Dalam proses penetapan tindak pidana ujaran kebencian sama seperti perkara tindak pidana lainnya yang tercantum di KUHP. Pidana ujaran kebencian baik kriteria dan ancaman hukumnya tetap mengacu pada Undang-Undang dan KUHP. 2.) Para kyai di Tulungagung sepakat mengatakan bahwasannya tidak setuju dengan tindakan ujaran kebencian karena merupakan perbuatan yang dilarang oleh islam dalam Al qur'an dan Al hadist. Pidana ujaran kebencian menurut para kyai di Kabupaten Tulungagung dikategorikan sebagai bentuk hukuman takzir yang penetapannya ditentukan pemerintah serta sebagai solusi memberikan efek jera bagi para pelakunya 3.) Menurut pendapat para kyai di Kabupaten Tulungagung hal utama mencegah ujaran kebencian di masyarakat dimulai dari kontrol diri seseorang dengan pembinaan akhlak. Selain itu perlu adanya sosialisasi UU ITE dari aparat penegak hukum agar masyarakat bijak dalam menggunakan media sosial.

## ABSTRACT

Nova Fransisca Lauziningrum, Student Registered Number 17102163035, Hate Speech Criminalization in the Perspective of Kyai in Tulungagung, Department of Islamic Family Law, Faculty of Shariah and Legal Law, State Islamic Institute Tulungagung, 2020, Supervisor Prof. Dr. H. A. Hasyim Nawawie S.H., M.Si.

**Keywords:** Criminalization, Hate Speech, Perspective of Kyai in Tulungagung

This research was based the existence of hate speech cases which are currently occurred in the community. The impact of hate speech is so big, especially in encouraging collective hatred, exclusion, discrimination and violence that threaten the nation's unity and divide communities. This is the reason the researcher focused on hate speech criminalization from the perspective of kyai in Tulungagung, considering the existence of the kyai as a religious figure in the community is not only on matters of worship but also when there is an injustice, violations of human rights, and also other Islamic legal issues.

This research focused on: 1.) How is the determination of criminal offenses of hate speech at the District Court of Tulungagung. 2) How is the criminalization of hate speech in the perspective of kyai in Tulungagung. 3) How to prevent the expression of hate speech in the perspective of the kyai in Tulungagung. The objectives of this research are: 1.) To find out the determination of criminal offenses of hate speech in the District Court of Tulungagung. 2.) To find out the criminalization of hate speech in the perspective of kyai in Tulungagung. 3) To find out the efforts to prevent the hate speech from the perspective of kyai in Tulungagung.

The research method used qualitative method with the type of field research. Data collection techniques were in the form of interviews, observation and documentation. While the data analysis technique used qualitative data analysis and inductive methods.

The results of this research indicated that 1.) In the process of determining criminal acts, hate speech is similar as other criminal cases stated in the criminal procedure code (KUHAP). Criminalization of hate speech both the criteria and the threat of punishment still refer to the law and the criminal code. 2.) Kyai in Tulungagung had stated that they did not agree with the act of hate speech because it was forbidden in the Qur'an and Al Hadiths. Criminalization of hate speech according to kyai in Tulungagung is categorized as a form of takzir punishment which is determined by the government and as a solution to provide a deterrent effect for the violators 3.) In the opinion of kyai in Tulungagung the main thing to prevent the hate speech in the community starts from self-control by moral development. In addition, there is a need for socialization about the ITE Law from law enforcement officials so that the public is wise in using social media.

## الملخص

نوبا فرانسسجا لوزنجروم، رقم القيد 17102163035 ، التجريم للخطاب الكراهي من منظور العلماء في تولونج اجونج، شعبة قانون الاسرة الاسلامية، كلية الشريعة والعلوم الاحكام، الجامعة الاسلامية الحكومية تولونج اجونج، 2020، المشرف الدكتور هاشم نووي الماجستير.

**الكلمات الرئيسية :** الخطاب الكراهية، منظور العلاء تولونج اجونج.

خلفية هذا البحث هي وجود حالات الخطاب الكراهي الكثيرة في المجتمع. ينشأ التأثير الضخم من الخطاب الكراهية ، وخاصة في تشجيع الكراهية الجماعية والاستبعاد والتمييز والعنف الذي يهدد سلامة الدولة ويفرق بين البشر. هذا سبب تركيز الباحث على التجريم للخطاب الكراهية من منظور العلماء في تولونج اجونج بالنظر إلى وجود العلماء كقادة الدين في المجتمع ليس في مسائل العبادة قط بل عندما يكون هناك ظلم وانتهاكات لحقوق الإنسان ، وكذلك في الاحكام الاسلامية الاخرى.

مسائل البحث هي: 1.) كيف تحديد الجرائم الجنائية لخطاب الكراهية في محكمة تولونج اجونج؟ 3) كيفية منع التجريم للخطاب الكراهي من منظور العلماء في تولونج اجونج. أهداف هذا البحث هي: 1.) لمعرفة تحديد الجرائم الجنائية لخطاب الكراهية في محكمة تولونج اجونج. 2.) لمعرفة التجريم للخطاب الكراهي من منظور العلماء في تولونج اجونج؟ 3) لمعرفة ما منع التجريم للخطاب الكراهي من منظور العلماء في تولونج اجونج.

طريقة البحث التي يستخدمها الباحثة هي الطريقة الكيفية ونوع البحث الميداني. تقنيات جمع البيانات في هذا البحث هي المقابلة والملاحظة والتوثيق. وتستخدم تقنية تحليل البيانات تحليل البيانات النوعي والطريقة الاستقرائية.

دلت نتائج البحث أن 1.) في عملية تحديد الأفعال الإجرامية ، فإن خطاب الكراهية مشابه للقضايا الجنائية الأخرى المنصوص عليها في قانون الإجراءات الجنائية (KUHP). تجريم الكلام الذي يحض على الكراهية لا تزال المعايير والتهديد بالعقاب يشيران إلى القانون والقانون الجنائي. 2.) وافق العلماء في تولونج اجونج على القول أنهم لم يوافقوا على الخطاب الكراهية لأنه كان فعلاً محظوراً في الإسلام وفي القرآن الكريم والأحاديث. وتجريم الخطاب الكراهية وفقاً للعلماء في تولونج اجونج على أنه شكل من أشكال العقاب الذي تحدده الحكومة وكحل لتوفير تأثير رادع للجنحة 3.) ورأي العلماء في تولونج اجونج فإن الشيء الرئيسي لمنع الخطاب الكراهية في المجتمع يبدأ من التحكم الذاتي لشخص

بتربية الأخلاق. مغبر ذلك ، هناك حاجة لنشر المعلومات حول قانون ITE من اجهزة إنفاذ القانون بحيث يكون المجتمع حكيماً في استخدام وسائل التواصل الاجتماعي.